
MARKTGEMEINDE PREDING
Bezirk Deutschlandsberg / Steiermark

Grazer Straße 11, 8504 Preding
Tel.Nr. 03185/2222-0 - Fax.Nr. 2222/12

E-Mail: „gde@preding.eu" - Homepage: "www.gemeinde-preding.at"

GZ:004/1-09-2022

VERHANDLUNGSSCHRIFT

über die 09. Sitzung des Gemeinderates

am Dienstag, den 11. Oktober 2022 im Panorama-Saal des Marktgemeindeamtes Preding,
mit Beginn um 20.00 Uhr.

Auf Grundlage des beschlossenen Sitzungsplanes, erfolgte die Einberufung per E-Mail am
30.09.2022 an nachstehend angeführte Gemeindevorstands- und Gemeinderatsmitglieder:

[Name: Tag der Zustellung: E-mailadresse: ]

Gemeindevorstand:

Bgm. Adolf Meixner 30.09.2022
Vizebgm. Theresia Muhrer 30.09.2022

GK Andreas Stangl 30.09.2022

sowie die Gemeinderäte:

Ajtnik Isabella 30.09.2022

HR DI Becker Horst 30.09.2022

Becker Monika 30.09.2022

Ing. Gurt Stefan 30.09.2022

Gutjahr Christoph 30.09.2022

Langmann Bernhard 30.09.2022

Muhry Johann jun. 30.09.2022

Schnur Martin 30.09.2022

Steiner Elmar 30.09.2022

Stoiser Elisabeth 30.09.2022

Trümmer Ernest 30.09.2022

bgm@preding.eu
resi.muhrer@gmx.at
t.muhrer@preding.eu
andreas.stangl@powerteam.at
a. stangl@preding. eu

isabella.ajtnik.ia@gmail.com
i.ajtnik@preding.eu
m.h.becker@aon.at
h.becker@preding.eu
m.h.becker@aon.at
rn.becker@predmg.eu
stefan@gurt.co.at
s.gurt@preding.eu
christoph.gutjahr.84@gmail.com
c. gutj ahr@preding. eu
bernhard.langmann@uniqa.at
b.langmann@preding.eu
muhry@aon.at
j .muhry@preding.eu
martin. schnur@gmx. at
rn.schnur@preding.eu
elmarsteiner@gmx.net
e.steiner@preding.eu
reitstall@reitstall-stoiser.at
e. stoiser@preding. eu
ernesttrummer@aon.at
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Tschampa Lukas

Winkler Erwin

30.09.2022

30.09.2022

e .trummer@preding. eu

tschampa_l@gmx. at
l.tschampa@preding.eu

erwin.winkler@gmx.at
e.winkler@preding.eu

Der Nachweis über die ordnungsgemäße Einladung sämtlicher Mitglieder des Gemeinderates,
ist in der Anlage beigeschlossen.

Anwesend waren:

Gemeinde vorstand:

Bgm. Adolf Meixner, Vizebgm. Theresia Muhrer, GK Andreas Stangl;

sowie die Gemeinderäte: Isabella Ajtnik, HR DI Horst Becker, Monika Becker, Ing. Stefan
Gurt, Christoph Gutjahr, Bernhard Langmann, Johann Muhry, Martin Schnur, Elmar Steiner,
Elisabeth Stoiser, Ernest Trümmer, Lukas Tschampa, Erwin Winkler;

Nicht anwesend war: ;

Entschuldigt hat sich: ;

Die Sitzung ist „öffentlich" bzw. "nicht öffentlich".

Vorsitzender: Bgm. Adolf Meixner

Sitzunffsablauf:

• Eröffnung der Sitzung und Begrüßung:
Herr Bgm. Meixner eröffnet um 20.00 Uhr die 09. Gemeinderatssitzung 2022 im Panorama-
Saal des Gemeindeverwaltungsgebäudes und begrüßt alle erschienenen
Gemeinderatsmitglieder recht herzlich. Zuhörer sind nicht anwesend.

• Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung:
Die Einberufung zur Sitzung mit der Tagesordnung, erfolgte mit Schreiben vom 30.09.2022,
welches am selben Tag mittels E-Mail an alle Gemeinderatsmitglieder zugestellt bzw.
übermittelt wurde.

• Fragestunde (§ 54 Abs. 4 - GO) - Anfragen an den Bürgermeister, Mitglieder des
Gemeindevorstandes und Ausschussobmänner:

> GR Monika Becker - l. Frage:

Sie berichtet, dass vor ein paar Wochen die Straßenbeleuchtung unnötigerweise auch tagsüber
(bei Nebel, Regen) im Bereich der Schule sowie im Falkenweg aktiviert war. Im Ortskern war
dies auch der Fall. Sie wurde mehrfach von Eltern darauf angesprochen. Herr Bgm. Meixner
erklärt, dass dies bei Regenwetter/ Nebel vorkommen kann, da die Laternen mit
Dämmerungsschaltern ausgestattet sind.
Fr. GR Becker bittet darum, dies zu ändern.
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Herr Bgm. Meixner berichtet, dass im heurigen Jahr, auf Grund der hohen Energiekosten,
keine Weihnachtsbeleuchtung montiert wird. Vor allem auch auf Grund der Art der
Beleuchtung. Diese ist noch mit konventionellen Glühbirnen ausgestattet und verbraucht
entsprechend viel Strom.

Herr Bgm. Meixner schlägt vor, sich mit Herrn Sundl bzgl. Nachrüstung oder
Umprogrammierung der Straßenlaternen zu besprechen.

> GR HR DI Horst Becker - l. Fraee:
Er spricht den neu errichteten Fotobilderrahmen im Gemeindeinnenhof an. Normalerweise
kann man sich bei solchen Fotomotiven hinter den Rahmen stellen. In unserem Fall ist dies
nur vor dem Rahmen möglich. Außer man klettert hinter dem Rahmen rauf. Was jedoch
gefährlich ist.
Es wird angemerkt, dass es sich hier um eine Fehlplanung handelt und der Rahmen inkl.
neuem Fundament um ein paar Meter nach vorne zu verschieben wäre.

Man merkt auch an, dass man durch relativ einfaches Besteigen der Brüstung auf das
darunterliegende Dach beim Kindergartenspielplatz gelangt.
Herr AL Spath wird sich darum kümmern, dass dies für die Kinder nicht erkletterbar ist.
Weiters wird eine Stellungnahme von Herr DI Schneider hinsichtlich der Nutzung des
Rahmens eingeholt.

GR Elisabeth Stoiser - l. Frage :
Sie bittet darum, alle Gemeinderäte bei offiziellen Verleihungen von Preisen oder Ehrungen
für die Gemeinde, zu verständigen.
Zuletzt wusste niemand von der Preisverleihung beim Blumenschmuckwettbewerb. Die
Gemeinde hat mit dem Marktplatz einen Preis gewonnen.

Herr Bgm. Meixner erklärt, dass er auch nichts von der Verleihung wusste. Beim nächsten
Mal wird man sich darum kümmern und die Information dazu weitergeben.

GK Andreas Stangl - l.Frage:

Er fragt zur Straßensanierung in Tobis nach. Bei Herrn Stangl Gerald, links vom Trafo
schwemmt der Regen das Bankett oft stark aus. Könnte man auch hier Rasengittersteine
verlegen?
Der Lindenweg befindet sich ebenfalls in einem schlechten Zustand.
AL Spath berichtet, dass dieser bei der aktuellen Straßensaniemng berücksichtigt wird.
Bei der Tobiswaldstraße Richtung Ailing, beim ehem. Haus von Schwarz Christian wäre
ebenfalls Handlungsbedarf, merkt Herr GK Stangl an.
Herr GR Tschampa fragt nach, wie es mit Saniemngen in Wieselsdorf zwischen Kläranlage
und Farn. Bierbacher aussieht.

Henr Bgm. Meixner ist der Meinung, dass dieser Weg für die derzeitige Nutzung noch in
Ordnung ist aber in den nächsten Jahren eine Sanierung mit Zementstabilisierung zu
überlegen wäre.
Herr GK Stangl spricht den Baumweg an. Herr Bgm. Meixner erklärt, dass hier urgiert wurde
und Herr GK Stangl demnächst eine Einladung bekommen wird.
Herr GK Stangl spricht auch Fr. Frühwirt an. Es ist sehr mühsam für ihn, seinen Acker zu
bewirtschaften, da sie immer mitten auf der Straße parkt. Er erkundigt sich nach der
gesetzlichen Lage.
Herr GR Steiner erklärt, dass eine Durchfahrtsmöglichkeit für ein Fahrzeug gewährleistet sein
muss. Ansonsten kann man sie abschleppen lassen. Herr Bgm. Meixner schlägt vor, dass das
Bauamt ein Schreiben an Fr. Frühwirt aufsetzen wird.
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> GR Lukas Tschampa - l. Frage:

Er spricht das Fallwild auf der neuen Zufahrtsstraße zur Holzindustrie Preding an. (heuer 4
Stk.)
Kann man hier schon etwas verordnen? Herr Bgm. Meixner berichtet, dass die Straße für den
öffentlichen Verkehr noch nicht zugelassen ist. Derzeit ist die Endvermessung und die
Gmndabgeltung beauftragt.
Gewünscht ist eine 50er-Beschränkung sowie Wildwechsel und Anrainerverkehr.

> GR HR DI Horst Becker - 2. Frage:
Er hinterfragt, ob es schon Termine für die in der Gemeindezeitung angekündigten
Infoveranstaltungen zum Thema Glasfaserausbau gibt.
Herr AL Spath informiert, dass die erste Veranstaltung dazu heuer noch stattfinden wird.
Herr Bgm. Meixner berichtet über den momentanen Stand der Verlegungsarbeiten der AI.
Herr AL Spath berichtet über die derzeit geplanten Ausbaumodalitäten und das im Bereich
der Bauarbeiten der AI seitens der Energie Steiermark bereits die Leitungen für FTTH
mitverlegt werden.
Anfrage GK Stangl, wie damit umgegangen werden soll, dass die AI jetzt Gewerbetreibende
kontaktiert. Es wird hier vorgeschlagen keine langfristigen Verträge einzugehen, da diese bei
der Erreichung der 40%-Hürde für den vollflächigen Ausbau hinderlich sein könnten.
Herr GR Langmann bietet allen Gemeinderäten den Kontakt seines Halbbruders an, der direkt
bei der AI arbeitet.

• Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit:

Zu Beginn der Sitzung sind 15 Gemeinderatsmitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist
somit gegeben.

Tasesordnuns

„Öffentliche Sitzung":
l) Genehmigung des Sitzungsprotokolls und 13.09.2022;
2) Verordnung Zuständigkeitsübertragung straßenpolizeiliche Angelegenheiten;
3) Aufnahme auswärtiges Kindergartenkind in der Halbtagsgruppe (Auslastung

93%);
4) Erhöhung der Gesamtfördersumme (2022) für PV-Anlagen und Zentral-

Biomasseheizungen;

"Nicht öffentliche Sitzuns":
l) Personalangelegenheiten;

Auf § 55 (Anwesenheitspflicht) und auf § 56 (Beschlussfähigkeit) der GO 1967 i.d.F.-
LGBl.Nr. 131/2014, wird hingewiesen.

Erweiterung der Tagesordnung:

Herr Bgm. Meixner stellt den Antrag, die Tagesordnung wegen Dringlichkeit wie folgt zu
erweitern bzw. abzuändern und die unter Punkt a) Erweiterung als TOP l) aufzunehmen.

a) Wahl des Vizebürgermeisters
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Diese Angelegenheit wird als TOP l) geführt, wodurch sich die TOP der „Öffentlichen
Sitzung" um eine Nummer verschieben.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Verlauf der Sitzung:

zu TOP 1. Wahl des Vizebürgermeisters;

Hen- Bgm. Meixner berichtet, dass Frau Vizebürgermeister Theresia Muhrer mit 10.10.2022
die Funktion des Vizebürgermeisters zurücklegt.

Herr Bgm. Meixner bedankt sich herzlich für ihr jahrelanges Engagement und freut sich sehr,
dass sie auch weiterhin im Gemeinderat vertreten sein wird.
Auch Fr. Muhrer bedankt sich recht herzlich für die gute Zusammenarbeit in den vergangenen
Jahren.

Bzgl. der weiteren Vorgehensweise wird auf die Wahlniederschrift, welche als Beilage A zum
integrierenden Bestandteil des Protokolls erklärt wird, verwiesen.

zu TOP 2. Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 13.09.2022;

Der Entwurf des Sitzungsprotokolls über die 08. Gemeinderatssitzung vom 13.09.2022 wurde
den einzelnen Schriftfilhrern per E-Mail zur Durchsicht und Inhaltsprüfung am 16.09.2022
übermittelt.

Herr Bgm. Meixner stellt fest, dass keine schriftlichen Eingaben vorgenommen bzw.
eingebracht wurden, weshalb zum Inhalt des Sitzungsprotokolls Zustimmung gegeben ist und
er stellt daher den Antrag, das Sitzungsprotokoll zu genehmigen.

Der Antrag von Herrn Bgm Meixner wird einstimmig angenommen. Das Protokoll wird
anschließend von den jeweiligen Fraktionsschriftführern, sowie vom Bürgermeister
unterfertigt.

zu TOP 3. Verordnung
Angelegenheiten;

Zuständigkeitsübertragung straßenpolizeiliche

Herr Bgm Meixner erklärt, es geht darum, dass der Gemeinderat grundsätzlich die
Zuständigkeit in straßenpolizeilichen Angelegenheiten besitzt. Aufgrund dessen, dass
straßenpolizeiliche Angelegenheiten in der Regel binnen weniger Tage zu erledigen sind,
kann oft nicht auf die nächste GR-Sitzung gewartet werden, weswegen empfohlen wird die
Zuständigkeit mittels Verordnung des Gemeinderates auf den Bürgermeister zu übertragen.
Eine entsprechende Übertragung gab es bereits 1998. Diese ist jedoch in jeder Periode, sprich
nach jeder GR-Wahl, zu erneuern. Dies ist bisher unterblieben und soll nun, der Richtigkeit
halber, nachgeholt werden.
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PREDING

^

VERORDNUNG

Gemäß § 43 Abs. 2a Stmk. GemO i.d.g.F.

GZ: A-2022-1289-00490
Preding, am 11.10.2022

Der Gemeinderat der Marktgemeinde Preding hat in seiner Sitzung am 11.10.2022

beschlossen, die in die Zuständigkeit des Gemeinderates fallenden Angelegenheiten

der örtlichen Straßenpolizei an den Bürgermeister der Marktgemeinde Preding, im

Interesse der Zweckmäßigkeit, Raschheit und Einfachheit, zu übertragen.

Für den Gemeinderat:

Der Bürgermeister:

(Adolf Meixner)

Angeschlagen am:

Abgenommen am:

Herr Bgm Meixner stellt den Antrag, die Verordnung betreffend Zuständigkeitsübertragung
straßenpolizeilicher Angelegenheiten zu genehmigen.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

zu TOP 4. Aufnahme auswärtiges Kindergartenkind in der Halbtagsgruppe
(Auslastung 93%);
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Herr Bgm Meixner berichtet, dass die Ganztagesgruppen mit 25 Kindern belegt sind, die
Halbtagsgruppe mit 19.
Der Neffe von Fr. Haury, David Gerster, hat das Ansuchen gestellt, ab März 2023 die KiGa-
Halbtagsgruppe zu besuchen.
Nun steht zur Diskussion, wie der festgelegte 90% Schlüssel, für die Aufnahme auswärtiger
Kinder ausgelegt wird. Wendet man den Schlüssel nur auf die besagte Gruppe an (Auslastung
unter 90%) oder auf alle drei Gruppen übergreifend (Auslastung bei 93%).
Man ist sich einig, dass man für solche Berechnungen beide Ganztagesgmppen als eine
Einheit nennt, und die Halbtagesgruppe ebenfalls als separat zu betrachten ist.
Den Neffen von Fr. Haury kann man somit für das heurige KiGa-Jahr voraussichtlich eine
Zusage erteilen. Im März muss man schauen, ob nach wie vor genügend Plätze gegeben sind.
Für das nächste Jahr muss man die Auslastung wieder neu berechnen und danach entscheiden,
ob er weiterhin den KiGa in Preding besuchen kann.

Herr Bgm. Meixner merkt an, dass Gemeindebedienstete wie Gemeindebürger handzuhaben
sind.

Herr Bgm Meixner stellt den Antrag, bei Aufnahmen von auswärtigen Kindern den 90%-
Schlüssel auf die Halbtags- sowie die Ganztagesgruppen separat anzuwenden.
David Gerster kann man somit für das heurige KiGa-Jahr voraussichtlich eine Zusage erteilen.
Im März muss erneut abgeklärt werden, ob nach wie vor genügend Plätze gegeben sind.
Für das nächste Jahr muss man die Auslastung wieder neu berechnen und danach entscheiden,
ob er weiterhin den KiGa in Preding besuchen kann.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

zu TOP 5. Erhöhung der Gesamtfördersumme (2022) für PV-Anlagen und Zentral-
Biomasseheizungen;

Herr Bgm Meixner berichtet, dass der Fördertopf der Biomasseheizung von € 5.000,- bereits
ausgeschöpft ist, der Topf der PV-Förderung ist beinahe aufgebraucht.
Nun steht zur Diskussion, um welche Summe der Fördertopf erhöht werden soll.
Herr Bgm. Meixner macht den Vorschlag, beide Förderungen um jeweils € 5.000,-
aufzustocken, um die vorliegenden Förderanträge abarbeiten zu kömien und stellt diesen
Vorschlag zur Diskussion.
Der Vorschlag wird rege diskutiert.

Herr Bgm Meixner stellt den Antrag, die Fördergelder für Biomasseheizungen und PV-
Anlagen um jeweils € 5.000,- zu erhöhen.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Die 09. öffentliche Gemeinderatssitzung 2022 wird um 21:07 Uhr, nachdem keine weiteren
Wortmeldungen erhoben und sonstige Anregungen angezeigt werden, durch Bgm. Meixner
beendet. Im Anschluss daran wird die "Nicht öffentliche Sitzung" mit den
Tagesordnungspunkten

"Nicht öffentliche Sitzuns":

l) Personalangelegenheiten;

fortgesetzt.
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Die Verhandlungsschrift für die „Öffentliche Sitzung" besteht aus insgesamt 8 Seiten

gelesen - genehmigt - gefertigt

Preding, am ^.•/./:.^loi'L

GR Christoph GUTJAHR

d^l

'wa
/

—T'
GK Andreas STANGL Bern

^^^^^
frd LANGMANN


